
OVIEDO

Nuestra diócesis cuenta con 
174 misioneros realizando su la-
bor en el mundo, con un elevado 
promedio de edad: 75 años. Son 
una pequeña parte de los 13.000 
que tiene España en territorios de 
misión, principalmente América 
Latina y África. Sobre su labor se 
reflexionó ayer miércoles en una 
rueda de prensa de presentación 
de la Campaña del Domund de 
este año, en la sede de la Delega-
ción episcopal de Misiones. En el 
acto, estaban presentes el Delega-
do de Misiones, el sacerdote Pedro 
Tardón, el misionero comboniano 
Damián Bruyel, y la misionera lai-
ca María Teresa Monzón.

Entre todos recordaron el sig-
nificado del lema del Domund de 
este año “Misioneros de la mise-
ricordia”, elegido con motivo del 
Año de la Misericordia convoca-

do por el Papa Francisco.
“Los misioneros no somos nin-

gún ejemplo de nada ni de nadie. 
No somos superhéroes”, mani-
festó el padre Damián. “El único 
ejemplo es Dios nuestro Señor. 
Todos los misioneros y bautizados 
católicos tenemos que ser como 
Jesús misericordioso. Ése es nues-
tro ejemplo”, dijo. 

Por su parte, la misionera lai-
ca María Teresa Monzón explicó 
cómo ha vivido su vocación a la 
misión desde su vida como se-
glar, compaginando estancias en 
la República Centroafricana con 
su vida y su trabajo en España. 
“Cuando estás allí, sabes que es-
tás al servicio de la misión, y de 
todo lo que te propongan en cada 
momento”, relató. Por eso durante 
los más de diez años de estancia 
en África realizó labores muy va-
riadas, siempre en función de las 
necesidades particulares de la pa-
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España sigue siendo el país que más 
misioneros tiene repartidos por el 
mundo: en 140 países

rroquia y el pueblo. 
La página web www.domund.

org recoge numerosa documen-
tación sobre las actividades de los 
misioneros católicos en el mundo, 
y además, pueden verse varios 

cortometrajes y documentales 
para profundizar en la labor de la 
misión, algo que, como ha dicho 
el Papa, es parte de la “gramática 
de la fe”.

  PÁGINA 2

Comienza el 
curso para la 
Misa Joven

OVIEDO

n Este domingo, 18 de octu-
bre, por ser tercer domingo 
de mes, vuelve la Misa Joven 
Asturias. En esta ocasión, y 
por ser el primer día, se pre-
sentarán diferentes proyectos 
para este curso. Por eso, a las 
17,30 h., en el Seminario, ten-
drá lugar una charla de los 
responsables de la Delegación 
de Misiones, sobre la Misión 
diocesana de Benín. Después, 
como siempre, a las 19,00 h., 
dará comienzo la Eucaristía.

Clausura del 
Año Jubilar 
teresiano

GIJÓN

n La parroquia de los PP. Car-
melitas de Gijón, Ntra. Señora 
de Begoña, acogerá, esta tarde, 
la clausura oficial del V Cente-
nario del nacimiento de Santa 
Teresa de Jesús. A las 19,30 h. 
tendrá lugar una oración de 
vísperas y a las 20,00 h., una 
Eucaristía, presidida por el 
Obispo auxiliar, Mons. Juan 
Antonio Menéndez. 

Cartel del Domund 2015.

Mons. Jesús Sanz 
Montes: “La misión: 
gramática de la fe”

PÁGINA 3

M.ª Elvira García 
Castañedo: Viernes 
16, Día Internacional 
de la Alimentación

PÁGINA 4

Convivencia 
de catequistas 
en Salinas

salINas

n La Delegación episcopal de 
Enseñanza y Catequesis ha or-
ganizado una convivencia de 
catequistas para este próximo 
sábado, 17 de octubre, en la 
Casa de Oración Virgen del 
Mar, de Salinas.
Entre otras actividades, habrá 
momentos para la formación, 
a cargo del equipo de Pastoral 
Vocacional, compartir el tiem-
po libre y la fe.

OVIEDO

La religiosa Emiliana Hospi-
tal celebró, el pasado 11 de octu-
bre, sus bodas de diamante de su 
presencia en la congregación de 
la Compañía de Santa Teresa de 
Jesús. Ese mismo día, el capellán 
de las religiosas, el sacerdote José 
María Hevia, recordó, en la Euca-
ristía de celebración del aniversa-
rio, que “los consagrados hemos 

sido llamados a vivir en pobreza, 
castidad y obediencia. Votos que 
no son limitaciones sino que en-
sanchan el corazón para amar sin 
límites, para una entrega desinte-
resada y sin fronteras”.

La religiosa, natural de Palen-
cia, ingresó en el noviciado en 
el año 1940, y desde entonces ha 
tenido diversos destinos, desde 
Salamanca, Huelva, Dueñas, Ma-
drid, Roma, y Oviedo, donde, es 

Una religiosa celebra 
sus bodas de diamante
Ingresó en el noviciado de la Compañía de 
Santa Teresa de Jesús en el año 1940

la segunda vez que está, y lleva ya 
veinte años.

A pesar de su avanzada edad, 
sigue en activo y realiza diferentes 

tareas dentro de su comunidad. 
Enrique de Ossó y Santa Teresa, 
han sido, según ella, sus “maestros 
y referentes de entrega”.

Un momento de la celebración, el pasado domingo, con Emiliana Hospital en el centro
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La hermana Antonia Valverde 
Fernández, natural del pueblo de 
Bullas (Murcia) y religiosa de las 
Hermanas del Amor de Dios, es 
misionera en la diócesis de San-
ta Clara (Cuba). Ella, junto con 
Aida, una anciana viuda y prácti-
camente ciega, son las protagonis-
tas del cartel del Domund de este 
año 2015. La soledad y la pobreza 
condenaron a Aida a depender de 
la misericordia de las religiosas y 
las gentes de la parroquia a la que 
pertenecía para poder sobrevivir. 
Al morir su marido, Emilio, y tal 
y como relata la hermana Anto-
nia “no soltó el llanto y se echó a 
morir”. Gracias a la ayuda de tanta 
gente buena ha podido salir ade-
lante, operarse de la vista y con-
vivir con un matrimonio que la 
cuida y le ha devuelto la esperan-
za. En la imagen, Aida abraza a la 

religiosa con un sentimiento que 
describe, sin palabras, el agrade-
cimiento de la ayuda incondicio-
nal durante tanto tiempo. Es una 
historia real, de tantos miles como 
viven los misioneros a lo largo de 
su experiencia en territorios de 
misión. Una historia de misericor-
dia, tal y como describe, este año, 
el lema elegido para el Domund: 
“Misioneros de la misericordia”.

El lema está tomado, en esta 
ocasión, de la Bula Misericordiae 
Vultus del Papa Francisco, por el 
que se convoca un Año Santo de 
la Misericordia. Ha sido la fuente 
de inspiración por la que se quie-
re describir la razón de ser de las 
misiones: amor y misericordia, 
entrega a Dios y a los hombres 
anunciando el Evangelio.

En la campaña del Domund del 
pasado año, entre todas las dió-
cesis españolas lograron recaudar 
15.886.561,99 euros, de los que 

366.942,74 procedían de Oviedo. 
Pese a las circunstancias econó-
micas desfavorables, hubo un im-
portante incremento respecto del 

año anterior en la misma campa-
ña, (más del 10%), una cifra que, 
al final del año, se tradujo en casi 
el 20% más en concepto de dona-
tivos a las Obras Misionales Pon-
tificias (organización que gestiona 
el Domund).

Y es que la labor de los misio-
neros es siempre agradecida y 
vista con buenos ojos. Su radical 
opción de vida por los más pobres 
en el fondo conquista a una socie-
dad seducida por la indiferencia, 
pero que todavía no ha perdido la 
capacidad de dejarse deslumbrar 
por los valores auténticos. 

España es, aún hoy, el país que 
más misioneros envía al mundo 
(13.000, repartidos en 140 paí-
ses). Entre ellos, la mujer ocupa 
un papel predominante: más de la 
mitad de los misioneros españoles 
son mujeres, de las que un 49,01% 
son religiosas. El resto, en su ma-
yor parte son sacerdotes (34,70%), 
además de laicos y algún obispo. 
La diócesis de Oviedo, por su par-
te, cuenta con 174 misioneros.

De los laicos merece la pena no 
pasar de largo porque se trata de 
un fenómeno creciente. Tan sólo 
son un 8,30% del total de los mi-

sioneros españoles por el mundo, 
pero desde hace algunos años su 
porcentaje aumenta lenta, pero 
constantemente, y lo más llama-
tivo es que muchos de ellos son 
familias al completo.

No puede decirse que el perfil 
de los misioneros vaya a cambiar 
de manera radical, pero sí que 
es cierto que las misiones se van 
adaptando a los nuevos tiempos y 
con ello llega el compromiso de los 
laicos, cuya impronta bautismal 
pide las mismas exigencias de tes-
tigos del Evangelio que a un sacer-
dote o una religiosa. El Papa Fran-
cisco recordaba a los directores de 
las Obras Misionales Pontificias el 
pasado 5 de julio que “la misión 
evangelizadora tiene prioridad, 
porque la actividad misionera si-
gue siendo todavía hoy el mayor 
desafío para la Iglesia”. Y en su 
Mensaje para esta Jornada Mun-
dial de las Misiones (Domund) ha 
dejado bien claro que “la misión 
no es proselitismo o mera estrate-
gia; la misión es parte de la gramá-
tica de la fe, algo imprescindible 
para quienes escuchan la voz del 
Espíritu que susurra ven y ve”.

Y es que, según el propio Papa, 
quien siente vocación a la misión, 
se siente llamado a amar a las gen-
tes: “La misión es una pasión por 
Jesús, pero al mismo tiempo, es 
una pasión por su pueblo. Cuando 
nos detenemos ante Jesús crucifi-
cado, reconocemos todo su amor 
que nos dignifica y nos sostiene, 
y en ese mismo momento perci-
bimos que ese amor, que nace de 
su corazón traspasado, se extien-
de a todo el Pueblo de Dios y a la 
humanidad entera. Así redescu-
brimos que Él nos quiere tomar 
como instrumentos para llegar, 
cada vez más cerca de su pueblo 
amado”.

La Jornada Mundial de las Mi-
siones tiene una larga historia a 
sus espaldas. En el mismo año en 
que nació (1926), a instancias del 
Papa Pío XI, llegó también a nues-
tro país, de la mano del sacerdote 
Ángel Sagamínaga. Hoy son 130 
países del mundo los que celebran, 
el penúltimo domingo de octubre, 
esta cita misionera. Una cita en la 
que la cristiandad mira a todos 
aquellos que dejaron su casa, sus 
vidas y sus comodidades para vol-
verse Iglesia “en salida”, testigos de 
la misericordia, al encuentro de 
los hombres.

Un momento de la rueda de prensa de presentación del Domund 2015. De izquierda a derecha, la misionera laica María Teresa Monzón, el Delegado episcopal de Misiones, Pedro 
Tardón, y el misionero comboniano Damián Bruyel.

“El mayor desafío de la Iglesia
“Misioneros de la misericordia” es el lema de esta Jornada Mundial de las Misiones, 
basado en la Bula por la que el Papa convoca un Año Santo de la Misericordia

n María Teresa Monzón es mi-
sionera comboniana laica. Na-
tural de Puebla de Almoradiel 
(Toledo), dejó su vida tranquila 
y su trabajo para vivir en la Re-
pública Centroafricana. El des-
cubrimiento de la posibilidad de 
ser misionera laica abrió ante ella 
todo un mundo de posibilidades: 
“hasta el momento, ser misionera 
era algo que pensaba que estaba 

vetado para mí. Descubrí que 
podía tener un compromiso den-
tro de la Iglesia sin ser religiosa”. 
Y llegó un día en que se fue. Con 
algunos descansos, entre los que 
acompañó a sus padres en sus 
últimos momentos, permaneció 
en el país más de diez años. Nun-
ca le faltó el trabajo a su vuelta, 
y recalca que siempre ha tenido 
lo que ha necesitado al regresar a 

España. Desde hace un año vive 
en Oviedo, donde permanecerá 
algún tiempo, pues está, “espe-
cialmente cansada”. La República 
Centroafricana es un “país inse-
guro e inestable, he vivido dos 
golpes de Estado, saqueos del 
pueblo en el que vivía y muchas 
circunstancias de sufrimiento”. 
Allí realizó labores de todo tipo, 
especialmente en el ámbito de la 

educación. 
“Nunca me he querido atar”, re-
conoce María Teresa, sabiendo 
que, más tarde o más temprano, 
volverá a la misión, su auténti-
ca vocación. Por el momento ya 
ha dado el paso de hablar de su 
experiencia, algo que está llevan-
do a cabo durante estos días con 
la Delegación de Misiones de la 
diócesis.

“Pensaba que ser misionera era algo vetado para mí”

Nuestro tiempo

España es, aún hoy, 
el país que más 
misioneros envía 
al mundo (13.000, 
repartidos en 140 
países). Más de la 
mitad son mujeres. 
El número de laicos 
misioneros aumenta 
de forma constante
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Nuestra Iglesia

“Defendiendo a la 
familia, protegemos  
a la Humanidad”

Un recuerdo de mi infancia 
era cuando en el colegio y en la 
parroquia preparábamos el día 
del Domund. Tanto en la clase de 
religión como en la catequesis pa-
rroquial se nos permitía acercar-
nos con los medios audiovisuales 
de entonces a lo que representaba 
esa vocación cristiana de primera 
línea: los misioneros.

Veíamos algún documen-
tal, nos proyectaban las famosas 
“filminas” (no era la época del 
PowerPoint) y conseguíamos ha-
cernos una idea apasionada de lo 
que aquellos hombres y mujeres, 
sacerdotes y religiosas, vivían en 
las fronteras más alejadas para 
anunciar a Jesucristo, construir 
la Iglesia y estar al lado de pue-
blos necesitados de tantas cosas 
materiales y espirituales. Si un 
misionero podía venir a com-
partirnos su experiencia era un 
regalo grande. Nuestros ojos de 
niños se abrían para asomarnos 
por unos momentos a esas tierras 
de misión tan lejanas y diversas a 
las nuestras en casi todo, diferen-
tes en costumbres con sus vestidos 
y colores según fueran africanos, 
asiáticos o americanos. 

Todo un sinfín de preguntas 
nos provocaba el encuentro. ¿Sen-
tían nostalgia de sus casas, fami-
lias y tierras los misioneros que 
tan lejos se marchaban? ¿tenían 
miedo de lo que encontraban y 
sudaban aprendiendo aquellas 
lenguas o adaptándose a las co-
midas lugareñas? ¿Quién les había 
mandado ir tan lejos para aque-
llo? Y a todas las preguntas nos 
iban respondiendo con gracejo y 
paciencia, abriéndonos más toda-
vía la curiosidad sana de nuestra 

infancia cristiana. Siempre nos 
decían al final que rezásemos 
por ellos y que lo hiciéramos en 
familia, que nosotros fuésemos 
también misioneros con los ami-
gos del barrio y con los compa-
ñeros del colegio. También aco-
gían nuestro simbólico donativo 
y agradecían que saliésemos con 
huchas a pedir dinero para la mi-
sión. Eran unas huchas de barro, 
representando la cabecita de un 
niño de aquellos lugares, y que se 
llenaba con pocas monedas, pero 
era un modo de comprometernos 
haciendo algo por todos ellos. Re-
zar, ser misioneros en nuestros la-
res y ayudar económicamente en 
lo que pudiésemos.

La misión hoy sigue siendo una 
exigencia cristiana. Pueden haber 
cambiado algunas cosas, pero no 
la pasión de ir a anunciar a Cris-
to hasta los confines del mundo 
allá adonde todavía no se le ha 
predicado, o para sostener una fe 
incipiente en unos pueblos apenas 
evangelizados. Como dice el Papa 
Francisco en su mensaje para el 
Domund de este año, «la misión 
es parte de la “gramática” de la fe. 
Quien sigue a Cristo se convier-
te necesariamente en misionero, 
y sabe que Jesús “camina con él, 
habla con él, respira con él. Per-
cibe a Jesús vivo con él en medio 
de la tarea misionera” (Evangelii 
gaudium, 266). La misión es una 
pasión por Jesús, pero, al mismo 
tiempo, es una pasión por su pue-
blo. Cuando nos detenemos ante 
Jesús crucificado, reconocemos 
todo su amor que nos dignifica y 
nos sostiene; y en ese mismo mo-
mento percibimos que ese amor, 
que nace de su corazón traspasa-
do, se extiende a todo el pueblo de 
Dios y a la humanidad entera. Así 
redescubrimos que Él nos quiere 
tomar como instrumentos para 
llegar cada vez más cerca de su 
pueblo amado y de todos aquellos 
que lo buscan con corazón since-
ro. En el mandato de Jesús “id” es-
tán presentes los escenarios y los 
desafíos siempre nuevos de la mi-
sión evangelizadora de la Iglesia».

Damos gracias a Dios por todos 
nuestros misioneros y misioneras, 
rezamos por ellos y los sostene-
mos con nuestra ayuda económi-
ca. Pero también en nuestro lugar 
y nuestros ambientes estamos lla-
mados a ser misioneros para los 
que Dios nos ha puesto al lado.

La misión: gramática de la fe

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

“Dolor por los numerosos 
muertos. Dolor por los heridos. 
Dolor porque los terroristas han 
atentado contra personas iner-
mes que se manifestaban por la 
paz. Mientras rezo por ese que-
rido país, pido al Señor que aco-
ja a las almas de los difuntos y 
que consuele a los que sufren y a 
sus familiares”. Eran las palabras 
de condolencia por el atentado 
en terrorista en Turquía, que 
manifestaba este domingo el 
Papa Francisco, tras el rezo del 
Ángelus. En la reflexión previa, 
el Pontífice manifestó que “Sólo 
acogiendo con humilde gratitud 
el amor del Señor nos liberamos 
de la seducción de los ídolos y de 
la ceguera de nuestras ilusiones. 
El dinero, el placer, el éxito des-
lumbran, pero luego desilusio-
nan: prometen vida, pero cau-
san muerte. El Señor nos pide el 
desapego de estas falsas riquezas 
para entrar en la vida verdadera, 
la vida plena, auténtica, lumino-
sa”. 

Por otra parte, ayer miércoles, 
en el transcurso de la Audiencia, 
el Papa quiso comenzar pidien-
do perdón “por los escándalos 
que en estos últimos tiempos 
han ocurrido tanto en Roma 
como en el Vaticano”.

A continuación, reflexio-
nó sobre “las promesas que 
hacemos a los niños”. “Hablo 
–dijo– de las promesas más im-
portantes y  decisivas para lo 
que esperan de la vida, para su 
confianza en los seres humanos, 
para su capacidad de concebir el 
nombre de Dios como una ben-
dición”, recalcó. 

“El amor es la promesa que el 
hombre y la mujer hacen a cada 
hijo: desde que es concebido en 
el pensamiento. Los niños vie-
nen al mundo y esperan tener 
confirmación de esta promesa: 
lo esperan en modo total, con-
fiado, indefenso. Cuando sucede 
lo contrario, los niños son heri-
dos por un escándalo insoporta-
ble, más grave, en cuanto no tie-
nen los medios para descifrarlo. 
No pueden entender qué cosa 
sucede”. “¿Recuerdan qué dice 
Jesús?”.  ¡Ay de aquellos que trai-
cionan la confianza! Y quisiera 
agregar otra cosa, su espontanea 
confianza en Dios no debería 
de ser nunca herida, sobre todo 
cuando eso ocurre con moti-
vo de una cierta presunción de 
ocupar el lugar de Dios. Sólo si 
miramos los niños con los ojos 
de Jesús, podemos entender en 
qué sentido, defendiendo a la 
familia, protegemos a la Huma-
nidad!” 

Cultura cristiana
 Cine con valores    “Selma”. Susana García Muñiz

En el 50 aniversario de las mar-
chas pacíficas de Selma, para lo-
grar el derecho efectivo a voto por 
parte de los afroamericanos, la di-
rectora Ava Duvernay ha luchado 
porque su película sobre Martin 
Luther King saliera a la luz, des-
pués de diversas dificultades con 
el proyecto. La película muestra la 
historia humana que hay detrás de 
la organización de las marchas y la 
lucha histórica de Martin Luther 
King para garantizar el derecho a 
votar por parte de todos los ciuda-
danos. La directora quiso mostrar 
a un MLK muy humano, cercano 

a sus amigos, con cansancio y du-
das y con dificultades en su matri-
monio, pero gracias a su apoyo y 
también a su fe cristiana logra salir 
adelante en la cárcel y en momen-
tos de oscuridad, ya que sospecha 
que morirá antes de tiempo.

Las famosas marchas de Selma 
fueron tres, aunque solo la última 
llegó a Montgomery. En enero de 
1965 MLK y otros activistas se 
establecen en la ciudad de Selma 
para intentar eliminar, con su es-
trategia de resistencia pacífica, 
los obstáculos que ponen a los 
ciudadanos afroamericanos para 

inscribirse en el censo. Estas pro-
testas pacíficas y su difusión en 
los medios llevaron al presidente 
Johnson a firmar la ley sobre el 
derecho al voto en 1965. La últi-
ma marcha fue una gran manifes-
tación de ecumenismo en la que 
participaron creyentes de diversas 
religiones. La película muestra la 
inspiración fundamentalmente 
cristiana de la resistencia pacífica 
y activa de MLK, basada en las pa-
labras de Jesús en los evangelios, 
aunque también estaba inspirada 
en Gandhi y la teoría de la deso-
bediencia civil de H. D. Thoreau. 

De su teoría MLK aprendió que la 
no cooperación con el mal es una 
obligación moral tan importante 
como la de cooperar con el bien. 
La película también resalta la im-
portancia de los medios a la hora 
de difundir la violación de dere-
chos humanos para concienciar a 
la población. Con esta película la 
directora ha querido mostrar el 
poder que pueden conseguir los 
seres humanos cuando se unen, 
personas de diferentes etnias y 
religiones que creen en la justicia. 
Una interesante propuesta para la 
XII Semana de Cine Espiritual. 

“Si un misionero 
podía venir a 
compartirnos 
su experiencia 
era un regalo 
grande. Nuestros 
ojos de niños 
se abrían para 
asomarnos por 
unos momentos 
a esas tierras de 
misión tan lejanas 
y diversas a las 
nuestras en casi 
todo, diferentes 
en costumbres con 
sus vestidos de 
colores”
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Manos Unidas forma parte de la 
campaña “Una sola familia huma-
na, alimentos para todos”, apoyada 
por el Papa Francisco. Una inicia-
tiva con la que se pretende erradi-
car el hambre en el mundo para el 
año 2025, aunque no de cualquier 
manera, sino haciendo hincapié 
que el alimento es un derecho hu-
mano, legal y claramente definido, 
que origina obligaciones a los go-
biernos para que reduzcan tanto 
la desnutrición crónica, como la 
malnutrición. El derecho a la ali-

mentación defiende que todo ser 
humano debe vivir con dignidad, 
libre del hambre, de la inseguridad 
alimentaria y de la malnutrición. 
Defiende la disponibilidad de ali-
mentos, que todas las personas 
tengan acceso económico a los 
mercados, el fomento, en todas 
las familias y comunidades, de 
una utilización adecuada de estos 
alimentos, promoviendo la educa-
ción y la conciencia. La campaña 
apela a la responsabilidad de todos 
los actores: La comunidad inter-
nacional, los Estados, la ciudada-
nía en general y las comunidades 
cristianas en particular, para que 
ese derecho se cumpla, o para 
que se prohíba la especulación 

con alimentos, la generación y la 
destrucción de excedentes alimen-
tarios, para que se prime el apoyo 
a los pequeños agricultores en su 
disponibilidad de tierras y en su 
desarrollo productivo, para que se 
utilicen los recursos naturales de 
manera sostenible, para que todos 
colaboremos con la responsabili-
dad ecológica que tenemos.

Desde Manos Unidas os que-
remos hacer partícipes de uno de 
esos proyectos que apoyamos con 
el fin de erradicar el hambre y la 
pobreza en uno de los lugares más 
inhóspitos del planeta: la región 
etíope de Afar.

Mujer, viuda y cabeza de fa-
milia, Halima reunía en una sola 
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persona todos los requisitos para 
formar parte de las negras esta-
dísticas del hambre y la pobreza, 
en un país que, a pesar de haber 
experimentado un más que no-
table crecimiento económico en 
los últimos años, se mantiene to-
davía entre las naciones a la cola 
del desarrollo. Pero Halima no 
quiso conformarse con esa suerte. 
Hace tiempo que los hijos mayo-
res abandonaron el hogar familiar 
para buscar el sustento en otros 
lugares, a su cargo quedan solo 
la menor, de doce años, y un hijo. 
Por ellos no dudó en hacer frente 
a las críticas y la incomprensión de 
sus vecinos y por ellos, saca fuer-
zas cada día para sobrevivir.

Ella se afana por sacar rendi-
miento a su pequeño terreno. Ma-
nejar el arado no es fácil y Halima 
suda bajo su velo de colores. Hace 
ya años, de niña, se lo hicieron 
creer: el arado era solo cosa de 
hombres. Y hasta que el proyecto 
de Manos Unidas llegó a su co-
munidad, así lo sostuvo siempre. 
De poco valía ser propietaria de 
ese pequeño terreno si más de la 
mitad de la cosecha debía de en-
tregársela al hombre que araba 
por ella. Su madre y su hija son 
tres generaciones reunidas, ejem-
plo de cómo con formación y un 
nivel de educación adecuados, es 
posible cambiar las mentalidades, 
por muy cerradas que estas sean.

GIJÓN

¿Cómo surge la idea de ins-
taurar una capilla de Adoración 
Perpetua en Gijón?

Luisa Mª Hernández: Amable, 
el coordinador de madrugada, fue 
el que tuvo la idea inicial. Como 
ya conocíamos al padre Justo de 
hace 8 años, cuando inauguró la 
capilla en Oviedo, nos pusimos en 
contacto con él y poco a poco fue 
prosperando la idea. 

P. Justo Lofeudo: La misión ha 
comenzado hace muy poco. Con-
cretamente el 17 de septiembre.

¿Por qué precisamente esta 
capilla?

Luisa: Esta capilla, situada en la 
parroquia del Espíritu Santo (calle 
Magnus Blikstad) nos viene muy 
bien, especialmente por la movi-
lidad de las personas mayores, no 
hay que bajar ni subir escaleras; 
igual sucede con personas que 
tengan discapacidad, no habrá 
barreras para ellas. El párroco, 
además, ha sido siempre muy ser-
vicial, nos abrió las puertas y nos 
dió todas las facilidades. 

En estos momentos, ¿cuánta 
gente hay ya involucrada en la 
instauración de la capilla en Gi-
jón?

Marisa Fernández: en principio 
tenemos alrededor de cien perso-
nas; están cubiertas bastantes ho-
ras pero nos quedan todavía unas 
cuantas, sobre todo de madrugada 
y los fines de semana.

¿Qué necesidades hay ahora 
mismo?

Luisa: hacen falta 29 responsa-
bles horarios. 

Padre Justo: En la invitación a 

que las personas participen, sin 
ningún miedo, de esta gracia tan 
grande que tenemos para Gijón, 
también pedimos que algunos den 
un paso más, no sólo como ado-
radores, sino que puedan ayudar a 
formar parte de esta organización. 

Luisa: No es un favor que le ha-
cemos nosotros al Señor, sino una 
gracia especial que tiene el Señor 
con nosotros.

Marisa: También es un favor 
que podemos hacer a otras per-
sonas porque al estar la capilla 
abierta la gente puede entrar en 
cualquier momento, aunque sean 
personas no creyentes y el Señor 
va a hacer mucho más de lo que 
ellos creen.

¿Qué tareas quedan por hacer 
en la misión?

P. Justo: Realmente estamos co-
menzando. Hasta ahora hemos vi-
sitado tres parroquias y faltan por 
visitar otras muchas. Por ejemplo 
el último día fuimos a la Basílica 
del Sagrado Corazón. La misión 
consiste en predicar acerca de este 
proyecto en las homilías, y luego 
invitar a que haya adhesiones. Se 
les pide a las personas que den por 
lo menos una hora semanal. 

En realidad, la de Gijón sería 
la tercera capilla de Adoración 
Perpetua en Asturias, no es algo 
nuevo, tiene que conocerlo la 
gente...

P. Justo: Bueno, pero cada lugar 
es particular. Sí, se sabe que en 
Asturias está, no es nuevo, pero 
también hay muchas personas que 
lo escuchan por primera vez, y por 
eso los medios son tan importan-
tes, porque nos permiten que se 
vaya difundiendo. 
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ritu Santo, pero la invitación es 
para todo Gijón, para la gente de 
las parroquias, abierto a todas las 
edades y a todo el territorio, inclu-
so de fuera de la ciudad. 

¿Qué beneficios puede apor-
tar  la Adoración Perpetua a las 
personas de Gijón?

Luisa: como la invitación a 
participar se dirige a personas de 
todo tipo, edad y condición, creo 
que puede beneficiar en espiritua-
lidad a todo Gijón, desde perso-
nas mayores a jóvenes, e incluso 
personas no creyentes que se acer-
quen y puedan ver la paz que des-
tila la Custodia. Tenemos mucha 
ilusión, mucha esperanza y mucha 
fe para que todo salga adelante.

Padre Justo: ante todo una ca-
pilla de Adoración Perpetua per-
mite dar testimonio de fe y de 
amor hacia el Señor. La gente al 
final se termina preguntando qué 
está pasando ahí dentro. Estamos 
acostumbrados a que haya nego-
cios abiertos 24 horas, pero que 24 
horas se esté adorando y rezando, 
sobre todo en silencio, es algo par-
ticular. Lo primero es que llama 
la atención bajo el punto de vista 
humano y sobrenatural acerca de 
la Adoración Perpetua es que el 
Señor llama a personas que están 
alejadas. Y también tiene benefi-
cios para nosotros mismos, pues-
to que la secularización no sólo 
está fuera, sino también dentro de 
la propia Iglesia. Hemos banaliza-
do la Eucaristía, hemos perdido la 
noción de lo más importante, si a 
Dios no le ponemos en el centro, 
todo se deshace, se cae. La Euca-
ristía es el centro mismo, el cora-
zón pulsante de la Iglesia.

“Un gran beneficio espiritual para Gijón”
Será la tercera capilla de Adoración Perpetua en nuestra diócesis. Gijón, después de Oviedo y Avilés, 
tendrá una capilla abierta con el Santísimo expuesto 24 horas para que todo el que lo desee pueda rezar

Grupo responsable de la organización de la capilla de Adoración Perpetua en Gijón, con 
el padre Justo Lofeudo. 

“Aunque sea en la parroquia del Espíritu 
Santo, la invitación para todo Gijón, abierto 
a todas las edades y a todo el territorio”

¿Cuál es el perfil de la gente 
que se está apuntando?

Marisa: hay de todo, la mayor 
parte son personas de mediana 
edad. Es un grupo muy heterogé-

neo, y también hay algún sacerdo-
te y alguna religiosa. 

Padre Justo. Es importante que 
quede claro que la sede será la 
capilla de la parroquia del Espí-

María Elvira
García Castañedo
Delegada episcopal
de Manos Unidas
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